

Declaración de S.E. el Presidente de la República, Gabriel Boric Font, al presentar Gabinete de Crecimiento Económico

Santiago, 4 de diciembre de 2023

Muy buenos días.

Acabamos de finalizar la primera sesión de trabajo del Gabinete de Crecimiento Económico, Desarrollo y Empleo, tal como lo anuncié la semana pasada en cadena nacional.

Este equipo, que ustedes ven aquí presente, tiene la misión de trabajar coordinadamente para monitorear y acelerar la inversión privada y pública y la generación de nuevos empleos en nuestro país, destrabando todos los problemas que haya para poder materializar estas inversiones y dinamizando, de esta manera, la economía.

En este comité van a participar, de manera permanente, el ministro de Hacienda, Mario Marcel; la ministra del Trabajo, Jeanette Jara; el ministro de Economía, Nicolás Grau; la ministra de Obras Públicas, Jéssica López; y la ministra de Ciencia, Tecnología e Innovación, Aisén Etcheverry.

Durante este año hemos logrado cosas importantes como la reducción de la pobreza a mínimos históricos. Logramos, también, bajar la inflación que tanto afecta a los bolsillos de las familias chilenas a un 5% anual y tenemos la perspectiva de llegar a la meta del Banco Central de 3% durante el próximo año. Lo que está lejos del 14,1%, al que llegó a estar la inflación en el peor mes del año pasado.

Sin embargo, sabemos que no podemos conformarnos y que las cifras macro tienen que llegar a las casas de las familias chilenas. Sabemos



que hay muchas familias chilenas a las que les sigue costando llegar a fin de mes.

Por eso, este Gabinete de Crecimiento que hoy me acompaña estará específicamente preocupado y ocupado del crecimiento el 2024, para trabajar -como decía- coordinadamente en acelerar la inversión tanto público como privada y la generación de nuevos empleos. Va a estar presidido personalmente por mí, donde además tendrá una secretaría técnica encargada a Presidencia.

En materia de empleo, especialmente vinculado a estos proyectos de inversión, vamos a estimar cuántos empleos va generando cada proyecto que sacamos adelante. En esta línea, al momento de agilizar y facilitar estas inversiones, la idea es también facilitar la creación de nuevos empleos y empleos de calidad.

Estas son iniciativas necesarias para poder asegurar las estimaciones de crecimiento que tenemos para el próximo año y que éstas efectivamente se materialicen, que las estimaciones que nosotros tenemos es que Chile volverá a crecer en torno a un 2,5%, rompiendo la tendencia de estancamiento que hemos observado en los últimos años y proyectar, así, un crecimiento al alza posteriormente.

Tengo en mi poder un resumen, por ejemplo, de los más de 20 hospitales que están en proceso de construcción a lo largo y ancho de todo Chile. Hay varios que están detenidos por diferentes trabas, resoluciones en el Ministerio de Desarrollo Social, materias de arqueología, accesos, licitaciones que se declaran desiertas producto de aumento de costos u otras de diferentes características.

No me cabe ninguna duda que cada uno de estos problemas los podemos sacar adelante con voluntad política y con mucho trabajo. Voy a estar personalmente encima para que las obras públicas que partan



por el Estado vayan apuntalando la inversión privada y así dar una clara señal de que el crecimiento de la economía, pensando en las familias chilenas es prioritario para nuestro Gobierno.

Tenemos que crecer más y ese crecimiento queremos que llegue a cada una de las familias porque cada obra, cada hospital, cada carretera que se construye, cada consultorio, cada proyecto minero o de hidrógeno verde significan nuevos puestos de trabajo para Chile. Eso significa mayor solvencia económica para las familias chilenas y significa mayor seguridad, mayor certidumbre.

Chile, permítanme decirles estimados compatriotas, tiene un tremendo potencial y durante muchos años, más de una década, hemos estado creciendo por debajo de nuestro potencial de crecimiento. Es hora de romper esa tendencia y desde acá, con este gabinete y con todo nuestro equipo de trabajo, al que, además, serán invitados permanentemente otros ministerios y diferentes servicios, lo vamos a sacar adelante.

Quiero que sepan que con el crecimiento económico y la inversión pública que considera el presupuesto que aprobamos, en conjunto con el Congreso la semana pasada, se van a crear del orden de 120 mil nuevos formales en 2024 y la iniciativa de inversión de Obras Públicas crece en un 10,2% respecto al 2023, y vamos a invertir más de US\$2 mil millones en licitaciones y relicitaciones de proyectos.

Así, como hemos sido capaces de derrotar la inflación, en contra de lo que muchos agoreros pronosticaban, vamos a ser capaces de mejorar la creación de empleo y el crecimiento en nuestro país.

Junto con ello, vamos a seguir avanzando en medidas para la seguridad económica como, por ejemplo, el alza del sueldo mínimo, que en julio de este año llegará a los \$500 mil; y la extensión del Bolsillo Familiar Electrónico, una iniciativa que fue una innovación de este Gobierno, que ganó un premio a la innovación, que fue muy valorada por las familias



chilenas, que la extenderemos hasta abril del próximo año y que ya ha ayudado más de 3 millones de personas.

Estas son políticas públicas concretas que ayudan a mejorar la calidad de vida de las familias, a llegar en mejor pie a fin de mes. Vamos a seguir con los apoyos sociales como, por ejemplo, el que anunciamos la semana pasada en Quinta Normal de entrega del Aguinaldo Familiar a los pensionados de nuestro país y, además, a quienes cuenten con carga familiar, se les va a añadir un extra, así como otros apoyos, según los requerimientos que vayan siendo necesarios.

A ustedes, familias chilenas, nos debemos. Hay una preocupación, una ocupación y un trabajo explícito y decidido para que Chile vuelva a crecer y para que eso lo noten ustedes en sus presupuestos familiares, para que todos podamos tener una mejor calidad de vida.

Parto en unas horas más a Valdivia y ahí vamos a tener diferentes instancias para poder conversar con la prensa y poder responder otras preguntas de coyuntura que sean de otros temas distintos a éste.

Muchísimas gracias.

Santiago, 4 de diciembre de 2023 LFS/RFF